
SÁBADO 22 DE ENERO DE 2022  Edición 11.566 / Año XXXI / 08 págs $250elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

TRAS LA PRIMERA
FECHA VÁLIDA

PRIMERA CONVOCATORIA 
LIMARÍ-CHOAPA

MÁS DE 220 CASOS 
ACTIVOS EN OVALLE

PASTÉN 
LIDERA 
MOTOCROSS 
REGIONAL

OVALLE 
CONQUISTA 
LA LIGA DE 
TENIS 

PREOCUPACIÓN 
POR AUMENTO 
ACELERADO DEL 
COVID 

BORIC PRESENTÓ SU GABINETE CON 
IMPORTANTE PRESENCIA FEMENINA

04-05

08

ADVIERTEN DÉFICIT DEL 80% EN PRECIPITACIONES DURANTE 2021 

MESA HÍDRICA SERÍA 
CLAVE CONTRA LA SEQUÍA 

La gobernadora regional y las cinco autoridades comunales reunidas en 
la instancia, aseguraron estar tomado medidas inmediatas para atender 
los efectos de la emergencia. Buscan consolidar proyectos a mediano y 
largo plazo que permitan adaptar la provincia a la escasez de agua. 03
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Preocupación por incremento acelerado de 
casos activos de covid en Ovalle

LLAMAN A CULMINAR EL CICLO DE VACUNAS 

Especialistas insisten en la vacuna y el cuidado personal como las mejores herramientas 
contra el alza de contagios.

EL OVALLINO

Ante el avance acelerado de 
casos de contagio por Covid 
19 en Ovalle, especialistas 
advierten que la medida más 
adecuada es la aplicación y 
cierre del ciclo de vacunas, 
además de medidas de 
autocuidado extremo, incluso 
en el entorno familiar y social.

El avance acelerado de los casos de 
Covid-19 a nivel nacional y regional, 
también se ha reflejado en Ovalle, 
comuna que pasó de tener 25 casos 
activos de la enfermedad el 7 de enero, 
a contabilizar 222 casos según el 
reporte epidemiológico entregado este 
viernes, es decir más de 200 casos 
en menos de dos semanas.

De hecho la positividad actual de 
las comunas se ha elevado y obligó 
esta semana a decretar el retroceso 
de Punitaqui a la fase de Transición, 
medida que regirá desde este sábado. 
Ovalle y Río Hurtado cuentan con una 
positividad de 5,9%, Combarbalá 
registra 7,3%, Monte Patria 7,0%, 
mientras que en Punitaqui es de 11,9%.

Ante la situación, el doctor ovallino 
Diego Peñailillo, quien pertenece al 
Colegio Médico regional, señaló que 
“es preocupante el escenario porque 
sabemos que la transmisión de ómicron 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

es mucho mayor que otras variantes, 
aunque sabemos que en muchos de 
los casos se generan menos cuadros 
graves y se genera menos letalidad, 
excepto cuando la persona no está 
vacunada. La letalidad de ómicron en 
los no vacunados es considerable”. 

Indicó que aunque la mayoría de 
los casos podrían ser leves, gracias 
a las vacunas, igual sería un desafío 
importante para el sistema  de Salud.

“En la mayoría de los casos podrían 
ser casos leves, pero el hecho de que 
haya tantos casos de forma simul-
tánea, independiente de que la tasa 
de casos graves sea pequeña, pero 
si hay más casos la cantidad va a 
ser sustancial, así que muchos van 
a requerir emergencia o entrada a 
unidades de pacientes críticos, y esa 
es una realidad que se está viviendo 

en otras partes del mundo”.
Ante ello señaló que existe la posi-

bilidad a futuro de la saturación de 
los servicios médicos.

EL FACTOR SOCIAL
Ante el avance de casos, y el hecho 

de que la mayor parte de los contagios 
sean en entornos sociales y familia-
res, Peñailillo destaca que la mejor 
herramienta para evitar los riesgos 
de mortalidad y la posibilidad de una 
enfermedad grave, es la vacuna.

“Está bien que la gente se junte, que 
pueda tener cierta interacción, pero 
que lo hagan con las mayores medidas 
de resguardo y que comiencen con la 
vacuna. Quizás hay algunos que no 
han iniciado su ciclo de vacunación, 
así que el mensaje para ellos es que 

lo hagan, porque sabemos que va a 
ser inevitable la interacción social”, 
destacó el especialista.

Consultado acerca de la nueva medida 
del gobierno en el que la trazabilidad es 
compartida con el ciudadano, Peñailillo 
reconoció que es un poco complejo.

“A nivel mundial distintos actores de 
la salud, reconocen que hacer traza-
bilidad como la conocemos va a ser 
imposible debido al aumento de casos. 
Se entiende que quieran enfocar la 
trazabilidad a los casos sintomáticos 
porque van a requerir de la prestación 
del servicio. Sin embargo proponer que 
la responsabilidad sea del individuo es 
un planteamiento riesgoso. La persona 
puede tener responsabilidad en ir a su 
centro de vacunación, pero atribuirle 
la responsabilidad al individuo es muy 
complejo y probablemente, en nuestra 
idiosincrasia, quizás no sea la mejor 
solución”, puntualizó el médico.

“ES PREOCUPANTE EL 
ESCENARIO PORQUE 
SABEMOS QUE LA 
TRANSMISIÓN DE ÓMICRON 
ES MUCHO MAYOR QUE 
OTRAS VARIANTES, AUNQUE 
SABEMOS QUE EN MUCHOS 
DE LOS CASOS SE GENERAN 
MENOS CUADROS GRAVES”
DIEGO PEÑAILILLO
MIEMBRO DEL COLEGIO MÉDICO REGIONAL

Por la pre-
sencia de 
fragata por-
tuguesa en 
las costas, 
se decretó la 
prohibición 
de baño en 
playas de 
Tongoy y 
Puerto Ve-
lero.
ARCHIVO

Decretan prohibición de baño en playas de Tongoy y Puerto Velero
POR PRESENCIA DE FRAGATA PORTUGUESA

La autoridad sanitaria regional decretó 
la prohibición por considerar que se 
pone en riesgo la salud de los bañistas

Este viernes 21 de enero, la Seremi de 
Salud Coquimbo decretó la prohibición 
de baño y actividades recreativas en 
las playas de Socos en Tongoy y Puerto 
Velero, en la comuna de Coquimbo, 
medida que rige por la presencia de 
ejemplares de Fragata Portuguesa.

La Seremi (S) de Salud, Betsabé 
Rodríguez, explicó que en el último 
reporte de la Capitanía de Puerto de 
Tongoy se informó de 57 ejemplares 
de Fragata Portuguesa en sus playas, 
en los sectores de Socos y Puerto 
Velero. “Existe un alto riesgo para los 
bañistas, por eso hemos decretado 

la prohibición de baño para esas 
playas”, comentó. 

La Autoridad Sanitaria informó ade-
más que continuará el monitoreo 
constante y diario en todo el sector 
costero de la región de Coquimbo 
para verificar la presencia de nuevos 
ejemplares de este animal, por lo que 
se hace el llamado a la población a 
mantener el resguardo y el autocui-
dado en todo momento.

Ovalle



EL OVALLINO  SÁBADO 22 DE ENERO DE 2022 CRÓNICA /  03elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

Mesa Hídrica destaca el trabajo 
colaborativo como clave para 

enfrentar la sequía

DÉFICIT DEL 80% EN PRECIPITACIONES DURANTE 2021

Las autoridades participantes de esta instancia están tomando 
medidas inmediatas para ir en auxilio de esta emergencia, pero 
también se avanza en proyectos a mediano y largo plazo que 
permita adaptar la provincia a la escasez de agua.

La escasez hídrica es cada vez más 
crítica en la Provincia del Limarí. 
Según información entregada por el 
director regional de la DGA, Cristóbal 
Juliá, hubo un 80% de déficit en las 
precipitaciones durante el año 2021. 

Estas cifras son aún más alarmantes 
en cuanto al agua acumulada en los 
embalses, por ejemplo, en el tranque 
Recoleta la acumulación de agua es 
del 24%, en La Paloma del 17% y 
en Cogotí de tan solo un 3% de su 
capacidad. 

En este alarmante escenario es que 
los cinco alcaldes de la provincia 
convocaron a la “Mesa Hídrica”, la 
cual contó con la participación de la 
Gobernadora Regional Krist Naranjo, 
el Delegado Presidencial Regional (s) 
Iván Espinoza, y otras instituciones 
vinculadas a la problemática. 

En esta reunión las autoridades saca-
ron positivas reacciones, manifestando 
la importancia de trabajar en conjunto, 
“estamos viviendo momentos muy 
duros con la sequía, condicionada 
por el cambio climático, y por eso es 
primordial poder organizarnos. Creemos 
que es importante la coordinación 
inmediata con los alcaldes, los ser-
vicios, las distintas organizaciones y 
también con la población que se ve 
afectada, se nos viene un escenario 
muy crítico por delante, y podría ser 
peor si nosotros no estamos bien 
organizados para poder adjudicar de 
buena forma los recursos del gobierno 
regional y otras asignaciones a nivel 
nacional que podrían darse más ade-
lante, por eso el llamado es a trabajar 
en conjunto”, señaló la gobernadora 
Krist Naranjo.

En la misma línea el Delegado 
Presidencial Regional (s) Iván Espinoza, 
comentó que “todos sabemos que el 
Limarí es la provincia más crítica en 
aspecto de sequía, la ruralidad también 
es la más alta, estas características 
provocan que tengamos una preocu-
pación especial. La escasez hídrica 
es conocida por todos y acá tuvimos 
la oportunidad de profundizar y tener 
mayor claridad con las presentaciones 
que hicieron los diferentes actores. 
En resumen, es muy positiva esta 
instancia para todos”.

La alcaldesa de Río Hurtado, Carmen 
Juana Olivares, desde su posición de 
autoridad comunal, manifestó la im-
portancia de considerarlos a ellos en 
estas instancias para ir en busca de un 
bien común, “apelamos a que las líneas 
de trabajo se realicen en conjunto con 
nosotros los alcaldes porque somos 
los que más conocemos el territorio 
para enfrentar la emergencia, como 
también las nuevas inversiones que 
tienen que ser a largo plazo, dentro 
de ellos también se hace un llamado 
a que todos los organismos relacio-
nados con los territorios trabajemos 
en conjunto”, indicó.

Su par de Ovalle, Claudio Rentería, 
señaló que esto irá en ayuda de ru-
bros que peor lo han pasado durante 
los últimos años, “valoro mucho que 
estemos todos y enfrentemos esta 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

crisis juntos, porque esto potencia 
nuestras gestiones para ir con solu-
ciones concretas hacia la comunidad, 
sobre todo a nuestros pequeños y 
medianos agricultores y a nuestro 
crianceros”, puntualizó.

EJEMPLO COLABORATIVO 

Las comunas de Monte Patria y 
Combarbalá se encuentran trabajando 
en conjunto para salir adelante en 
este dramático escenario, y así fue 
explicado por la máxima autoridad 
montepatrina, Cristian Herrera. 

“Estamos enfrentando la catástrofe 
hídrica de manera conjunta, este tema 
no lo puede abordar una comuna sola. 
Con el alcalde de Combarbalá estamos 
viendo la opción de que esta comuna 
pueda retirar agua desde Monte Patria, 
eso refleja que esta es una situación 
que debemos abordar de manera 
provincial. Estamos felices de generar 
esta reunión, se abre la posibilidad de 
debatir y de poder incorporar nuevos 
proyectos, porque es la manera que 
entendemos que se debe construir el 
territorio, escuchando a los actores 
locales y colocando los recursos para 
las inversiones necesarias”, señaló. 

RECURSOS Y PROYECTOS
Desde ya las autoridades aseguran 

poner manos a la obra para encontrar 
en primera instancia soluciones a la 

emergencia, pero también para tomar 
medidas a mediano y largo plaza que 
permita a la provincia adaptarse a la 
escasez hídrica.

En este aspecto, la Gobernadora 
Regional Krist Naranjo señaló que 
“estamos trabajando en dos par-
tes, una es llegar a la emergencia y 
por otro lado lograr una proyección 
que se sustente con el tiempo, para 
ello hay varios proyectos en curso, 
también estamos realizando una 
asignación de un rezago de dineros 
que nos quedó del año pasado del 
fondo del 6% de inversión regional. 
También estamos estructurando el 
5% de emergencia que viene para 
este año 2022, vamos a trabajar 
con los alcaldes para focalizar estos 
recursos que son aproximadamente 
3.700 millones de pesos. Queremos 
proyectarnos en el tiempo hacia un 
orden territorial regional, a través de 
un sistema integrado de cuencas, 
para eso debemos ordenarnos”.

DESALINIZACIÓN
El alcalde de Combarbalá, Pedro 

Castillo, no duda en proponer la des-
alinización del agua de mar como uno 
de los proyectos en los cuales invertir 
para enfrentar la sequía. 

“También hay que planificar desde 
ya la desalación, se deben tomar 
decisiones a nivel provincial, regional 
y nacional para contar con los recur-
sos que permitan adaptarnos a esta 
situación, y darle sustentabilidad a 
la vida en nuestra provincia”, señaló.

GRANITO DE ARENA
Para finalizar, el presidente de la 

junta de vigilancia del Río Limarí, 
José Eugenio González, quiso con-
vocar a los habitantes de la provincia 
y la región a aportar con pequeñas 
acciones desde sus casas. 

“Nosotros podemos ahorrar agua 
en nuestra vida diaria, en las du-
chas, cuando nos lavamos los dientes 
usando un vaso, parecen cosas muy 
obvias pero no se hacen, y si nosotros 
sumamos entre todos los ciudadanos 
estas prácticas, darían muy buen 
resultado”, apuntó.

En la misma línea el alcalde de Ovalle 
Claudio Rentería agregó que “creo 
que es el momento de que creemos 
conciencia y todos cuidemos el agua, 
para esto iniciaremos una campaña”.

“CREEMOS QUE ES 
IMPORTANTE LA 
COORDINACIÓN INMEDIATA 
CON LOS ALCALDES, LOS 
SERVICIOS, LAS DISTINTAS 
ORGANIZACIONES 
Y TAMBIÉN CON LA 
POBLACIÓN QUE SE VE 
AFECTADA, SE NOS VIENE 
UN ESCENARIO MUY 
CRÍTICO POR DELANTE”
KRIST NARANJO
GOBERNADORA REGIONAL

En el Salón Auditorio de la Municipalidad de Ovalle se llevó a cabo la Mesa Hídrica convocada 
por los cinco alcaldes de la provincia.  

LUCIANO ALDAY



EL OVALLINO  SÁBADO 22 DE ENERO DE 2022CRÓNICA04  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

Boric presentó su gabinete con presencia 
femenina, independiente y de regiones

POR PRIMERA VEZ UNA MUJER ESTARÁ A CARGO DE INTERIOR Y SEGURIDAD PÚBLICA

La mañana de este viernes se despejaron las dudas: el 
presidente electo Gabriel Boric presentó su gabinete ministerial 
que marca un antes y un después en la política tradicional 
chilena, al tener mayoría de mujeres, marcada presencia de 
independientes y de representantes de regiones.

En un hito sin precedentes en el 
continente americano, el presidente 
electo de Chile, Gabriel Boric, nombró 
este viernes un gabinete con mayoría de 
mujeres, con la médico independiente 
Izkia Siches (Interior y Seguridad 
Pública) y la diputada comunista 
Camila Vallejo (vocería) como las 
figuras femeninas más fuertes.

Es la primera vez en la historia de 
Chile que una mujer estará a cargo 
de Interior y Seguridad Pública, el 
ministerio que tiene más peso políti-
co, encargado del orden público y de 
articular al resto del gabinete.

De las 24 carteras, 14 estarán 
ocupadas por mujeres: Antonia 
Urrejola (Relaciones Exteriores), 
Maya Fernández (Defensa), Jeanette 
Vega (Desarrollo Social), Marcela Ríos 
(Justicia), Jeanette Jara (Trabajo), 
María Begoña Yarza (Salud), Marcela 
Hernando (Minería), Javiera Toro 
(Bienes Nacionales), María Eloísa 
Rojas (Medioambiente), Alexandra 
Benado (Deporte), Antonia Orellana 
(Mujer) y Julieta Brodsky (Cultura), 
además de Siches y Vallejo.

“Hoy comienza a escribirse un nuevo 
capítulo en nuestra historia demo-
crática. No empezamos desde cero, 
sabemos que hay una historia que 
nos eleva y nos inspira”, indicó el ex 
líder estudiantil, quien con 36 años 
se convertirá el próximo 11 de marzo 
en el presidente más joven de Chile.

EQUIDAD DE GÉNERO
Urrejola, una respetada abogada 

que fue presidenta de la Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos 
(CIDH), jugará también un rol funda-
mental como canciller en la difusión 
del proyecto de cambio de Boric en una 

EFE
Santiago de Chile

Con firme presencia femenina, de independientes y de representantes de regiones, se dio a conocer este viernes el gabinete ministerial que 
acompañará a Boric en su gesitón.

EFE

región que está virando a la izquierda.
Dentro de Chile, será la comunista 

Vallejo la responsable de comunicar 
los avances de un Gobierno que busca 
desmantelar el modelo neoliberal 
instalado durante la dictadura militar 
(1973-1990) y ampliar el papel del 
Estado hacia un modelo de bienestar 
parecido al de Europa.

Compañera de luchas estudiantiles 
de Boric, la futura vocera será la 
primera comunista desde el retorno 
a la democracia en 1990 en integrar 
el llamado Comité Político, el núcleo 
duro del Gobierno.

“Vamos a hacer todos los cambios 
que nos hemos propuesto, tal y como 
dijimos en pandemia, paso a paso, 
porque tenemos la convención de que 
la inmensa mayoría de los chilenos y 
chilenas demandan cambios estruc-
turales que hagan posible tener una 
vida digna”, aseguró el aún diputado 
por Magallanes.

Otra de las grandes novedades es la 
inclusión en el Comité Político -junto 
a Interior, Hacienda, la vocería y la 

Secretaría General de la Presidencia 
(Segpres)- del Ministerio de la Mujer, 
en una potente señal hacia los co-
lectivos feministas, cruciales en la 
victoria de Boric.

“Si queremos transversalizar la lucha 
por la equidad de género, el Ministerio 
de la Mujer no puede quedar aislado, 
no puede esa institución cajón de 
sastre donde se meten todos los temas 
de género. Es muy importante que 

se recategorice y abarque todas las 
aéreas”, afirmó a Efe Julieta Suárez-
Cao, de la Universidad Católica y la 
Red de Politólogas de Chile.

MERCADOS TRANQUILOS
Para Hacienda, fue elegido Mario 

Marcel, el actual presidente del Banco 
Central y una figura respetada en las 
esferas empresariales, muy críticas con 
Boric durante la campaña electoral.

Independiente aunque cercano al so-
cialismo -fue director de Presupuestos 
en el Gobierno de Ricardo Lagos 
(2000-2006)-, Marcel pilotará una 
economía que se ha recuperado de la 
crisis más rápido de lo previsto, pero 
con una inflación que cerró 2021 en 
el 7,2 %, la mayor en 14 años.

En esa ingente tarea le acompañarán 
en Economía el académico Nicolás 
Grau -de Convergencia Social (CS), 
el partido de Boric- y en Trabajo 
y Previsión Social la comunista 
Jeannette Jara.

“Asumimos con enorme energía el 
desafío de consolidar la recuperación 
de nuestra economía sin reproducir 
sus desigualdades estructurales. 
Estamos hablando de un crecimiento 
sustentable, acompañado de una 
justa redistribución de la riqueza”, 
afirmó Boric.

El académico de la Universidad 
de Talca, Maurico Morales, indicó 
a Efe que Marcel es “sin lugar a 
dudas el mejor nombre disponible 

“NOS ACOMPAÑAN EN 
ESTE EQUIPO MINISTROS 
DE DIVERSOS ORÍGENES 
Y FORMACIONES, UN 
GABINETE DIVERSO COMO 
DIVERSO ES NUESTRO PAÍS”
GABRIEL BORIC
PRESIDENTE ELECTO
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JUAN PABLO JARUFE
COLUMNISTA

Un problema de dimensiones 
insospechadas es el que se le abre 
a la ANFA, tras su determinación 
de reducir a los 23 años el límite 
de edad para los campeonatos de 
la Tercera División.

Una decisión que se ha vuelto 
bastante impopular y que motivó 
recientemente la entrega de una 
carta a las autoridades, por par-
te de un conjunto de jugadores 
nacidos entre los años 1997 y 

1998, que se verán excluidos 
de la próxima competencia 
futbolística, programada en 
principio para el mes de abril. 

Si uno se pone a revisar el 
derrotero histórico de esta 
materia en la categoría, podrá 
apreciar que ha habido bas-
tantes vaivenes en el tiempo 
sobre el particular. 

Cómo no recordar, por ejem-
plo, a la Tercera División de 
inicios de los años noventa, 
cuando precisamente hizo 
su primera incursión Club de 
Deportes Ovalle, y en la que 
militaban connotados vetera-
nos del fútbol chileno, como 
Víctor “Pititore” Cabrera o el 
mismo Óscar Fabbiani, uno 
de los máximos goleadores 
extranjeros que ha pasado por 

los pastos nacionales.
Por aquel entonces coexis-

tían en muchos clubes, jóve-
nes figuras que empezaban 
a hacer sus primeras armas 
en el fútbol -muchas veces 
cedidas por instituciones de 
Primera o Segunda División-, 
con futbolistas de experiencia, 
que en la mayoría de los casos 
vivían sus últimos momentos 
en el balompié.

La premisa del momento era 
que todos podían jugar, sin 
importar su edad, con lo cual el 
campeonato resultaba bastante 
variopinto y entretenido, por el 
atractivo que suponía ver en 
cancha a muchos jugadores 
que habían tenido un glorioso 
pasado en el fútbol.

Luego la Tercera División 

cambió su política, bajo el 
supuesto de que debía ser una 
base para promover nuevos va-
lores y no ser la última estación 
de los grandes “dinosaurios” 
del fútbol. Así se introdujo la 
regla sub-23, que en algún 
momento se modificó para 
permitir excepciones de hasta 
25 años de edad.

Ahora la ANFA pretende vol-
ver a reducir la edad de sus 
torneos, lo cual puede tener 
aristas positivas y negativas: 
las primeras se vincularían 
a la mayor oportunidad para 
que futbolistas más jóvenes 
asuman protagonismo, a la vez 
que les permitiría a los clubes 
ahorrar dinero, al no tener que 
contratar jugadores de más 
recorrido y, consecuentemente, 

mayores pretensiones econó-
micas. Lo malo: se les cierran 
las puertas a muchos juga-
dores que son el sustento de 
sus familias y, además, podría 
estar en entredicho la libertad 
de trabajo y la misma compe-
titividad del campeonato, de 
cara a posibles auspiciadores.

Ahora bien, una pregunta 
que emerge es por qué ahora 
los firmantes de la misiva re-
claman por la exclusión de los 
futbolistas de 24 y 25 años, 
y antes no hicieron lo propio 
por los jugadores de mayor 
rango etario.

Ojalá el tema pueda zanjarse 
de la mejor forma para todos 
y que no haya que lamentar 
situaciones como las que ya 
han ocurrido a nivel de la ANFP.

El corte

para Hacienda”, pues se trata de “un 
economista reconocido y con expe-
riencia en el mundo público”.

La mano derecha de Boric, Giorgio 
Jackson, estará al frente de la Segpres, 
que se encarga de las relaciones con 
el Parlamento, donde a partir de marzo 
no habrá mayorías, y Apruebo Dignidad 
-la coalición integrada por el Frente 
Amplio y el Partido Comunista con la 
que Boric ganó el balotaje con más 
del 55,8 % de los votos- solo tiene 
37 diputados y 5 senadores.

Con miras precisamente a tener 
gobernabilidad, el futuro mandatario 
incluyó en su gabinete a partidos tra-
dicionales de la centro izquierda que 
no le apoyaron en primera vuelta, como 
el Partido Socialista (PS), el Partido 
por la Democracia (PPD), el Partido 
Liberal y el Partido Radical (PR).

Es el caso de Fernández, la nieta del 
derrocado presidente Salvador Allende 
que estará al mando de las Fuerzas 
Armadas; el senador socialista Carlos 
Montes (Vivienda y Urbanismo); la 
“pepedé” Jeanette Vega (Desarrollo 
Social); el liberal Juan Carlos García 
(Obras Públicas) y la radical Marcela 
Hernando (Minería).

Para Jaime Abedrapo, de la 
Universidad San Sebastián, es un 
“acierto” que el ex líder estudiantil 
haya decidido “ampliar su base de 
apoyo”: “Con el 25 % del Parlamento 
que tiene Apruebo Dignidad, no se 
pueden llevar a cabo reformas es-
tructurales”, aseguró a Efe.

El resto de la nómina ministerial 
la integran Marco Antonio Ávila 
(Educación), Esteban Valenzuela 
(Agricultura), Juan Carlos Muñoz 
(Transporte y Telecomunicaciones), 
Claudio Huepe (Energía) y Flavio Andrés 
(Ciencia, Tecnología, Conocimiento e 
Innovación).

“Nos acompañan en este equipo 
ministros de diversos orígenes y for-
maciones, un gabinete diverso como 
diverso es nuestro país”, concluyó Boric.

IZKIA SICHES: INTERIOR 
Pieza fundamental durante el balotaje, a Siches, médico de 35 años, se le atribuye el éxito estratégico de la segunda vuelta que 
llevó a Boric a La Moneda tras imponerse al ultraderechista José Antonio Kast. 
Presidenta del influyente Colegio Médico, Siches renunció en noviembre para convertirse en jefa de campaña y recorrer de punta 
a punta el país, acompañada de su hija recién nacida. 
Además de ser la primera mujer en ocupar el ministerio con más peso político, Siches es también la primera independiente en el 
cargo, aunque militó en las Juventudes Comunistas cuando estaba en la Universidad de Chile, donde conoció a Boric en medio 
del movimiento estudiantil. 
CAMILA VALLEJO: VOCERÍA 
Diputada comunista desde 2014, Vallejo (33 años) se hizo mundialmente conocida cuando lideró las protestas estudiantiles de 
2011 al frente de la poderosa Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile (FECh), de la que Boric fue también presidente.  
Representa el cambio generacional en el Partido Comunista (PC) y es uno de sus rostros más dialogantes y transversales. 
MAYA FERNÁNDEZ: DEFENSA 
Fernández, de 50 años, es una reconocida militante del Partido Socialista (PS), bióloga y médica veterinaria que ha sido diputada 
durante dos periodos, presidiendo la Cámara Baja el año 2018. 
Nieta del expresidente Salvador Allende y sobrina de la senadora Isabel Allende, vivió en el exilio junto a su familia en Cuba 
entre 1973 y 1990. 
Ingresó a las filas del PS al mismo tiempo que a la Universidad de Chile, conjugando su trabajo académico con la militancia 
política; ocupó cargos durante la administración del expresidente Ricardo Lagos y hoy representa el ala que defendió el giro a 
la izquierda del PS acercándose al Frente Amplio. 
ANTONIA URREJOLA: CANCILLERÍA 
Con una larga trayectoria en organismos internacionales, la abogada independiente será la responsable de difundir el proyecto 
de cambio de Boric en una región que está virando a la izquierda. 
Urrejola, de 53 años, fue muy crítica con el régimen nicaragüense de Daniel Ortega cuando estuvo al frente de la Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) en 2021 y es conocida su oposición al régimen de Nicolás Maduro, en Venezuela. 
ANTONIA ORELLANA: MUJER 
Activista feminista y una de las fundadoras de Convergencia Social (CS) el partido de Boric, Orellana será con 32 años la ministra 
más joven. 
Liderará una cartera que por primera vez en la democracia integrará el llamado el Comité Político, el núcleo duro del gabinete. Su 
inclusión en la instancia -junto a Interior, Hacienda, la vocería y Segpres- es una potente señal hacia los colectivos feministas, 
cruciales en la victoria de Boric. 
Fue parte activa de la Red Chilena contra la Violencia hacia las Mujeres. 
MARIO MARCEL: HACIENDA
Reputado economista de 62 años, Marcel es presidente del Banco Central desde 2016 y durante años ocupó diversos puestos en 
Hacienda, como el de director de Presupuestos en el Gobierno de Ricardo Lagos (2000-2006).
Independiente pero cercano al socialismo, es visto con buena cara por las élites empresariales, sobre todo después de aplicar una 
histórica subida de los tipos de interés para tratar de aplacar la altísima inflación, que cerró 2021 en el 7,2 %, la mayor en 14 años.
GIORGIO JACKSON: SEGPRES
Fiel compañero de Boric desde las luchas estudiantiles y diputado desde 2014, es la persona que mejor le conoce y se encargará 
de las relaciones con el Parlamento al frente de la Secretaría General de la Presidencia (Segpres).
En un hemiciclo donde a partir de marzo no habrá mayorías y Apruebo Dignidad -la coalición integrada por el Frente Amplio y el 
Partido Comunista con la que Boric ganó el balotaje- solo tiene 37 diputados y cinco senadores, la función de Jackson (34 años) 
va a ser crucial para llevar a cabo la agenda transformadora.

LOS MINISTERIOS QUE SE TORNAN CLAVES
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Teatro y música de alcance nacional 
se toman la provincia en verano

OVALLE Y MONTE PATRIA PREPARAN PANORAMAS ESTIVALES

El trío musical chileno “Movimiento Original” se presentará el próximo miércoles en Monte Patria 
junto a artistas de la localidad.

La obra teatral 
Frankenstein se 
presentará este 
sábado en el TMO, 
con una apuesta 
diferente sobre el 
clásico de Mary 
Shelley.

CEDIDA

CEDIDA

Dos espectáculos de carácter nacional se vivirán en la 
provincia en los próximos días, en el marco de las vacaciones 
de verano, el teatro en Ovalle y la música en Monte Patria le 
darán vistosidad a la temporada.

Dos espectáculos de nivel nacional se 
presentarán en la provincia del Limarí 
en los próximos días en el marco de las 
actividades organizadas para disfrutar 
al máximo la temporada estival.

Así, el teatro y la música vivirán intere-
santes jornadas en las programaciones 
que se organizan para grandes y chicos 
en diferentes comunas.

En materia de teatro el afamado director, 
actor y dramaturgo chileno Jaime Lorca, 
dos veces ganador del Premio ALtazar 
de las Artes Nacionales, regresa este 
sábado al Teatro Municipal de Ovalle 
para presentar su obra Frankenstein, un 
clásico de la literatura inglesa adaptada 
al arte escénico y con convocatoria 
abierta para toda la familia. 

La obra, protagonizada por Alfredo 
Allende, es una adaptación teatral basada 
en la novela de Mary Shelley, que relata 
la historia del doctor Víctor Frankenstein, 
quien da vida a un cuerpo hecho a partir 
de trozos de diferentes cadáveres. La 
propuesta escénica destaca por el uso 
de máscaras, marionetas y efectos 
especiales preparados para la función.  

“Esta obra fue pensada y creada du-
rante la pandemia a través de un trabajo 
digital y presencial, que vuelve para 
presentarse en Ovalle. Es un espectáculo 
unipersonal, interpretado por Alfredo 
allende y cinco marionetas, en la cual 
se narra la historia de esta criatura 
Frankenstein y que esperamos puedan 
disfrutar”, señaló Lorca en la previa a 
su arribo a Ovalle. 

Cabe destacar que la función es parte 
del Ciclo Familiar del Teatro Municipal de 
Ovalle, y parte de la temporada de verano 
de la Corporación Cultural Municipal. 
“Dejamos invitada a la querida gente 
de Ovalle y de la región de Coquimbo 
para que conozca nuestro trabajo”, 
cerró Lorca.

La actividad está programada pa-
ra iniciar este sábado a partir de las 
20.00 horas, con entradas gratuitas 
disponibles a través de www.tmo.cl. El 
aforo es limitado y se solicitará pase de 
movilidad a partir de los 12 años. 

MÚSICA PARA TODOS 
En tanto en la comuna de Monte 

Patria se llevará a cabo la presentación 
del trío musical chileno “Movimiento 
Original”, integrado por Aerstame, 
Stailok y DJ Acres. 

Este grupo se ha convertido en uno 
de los más grandes exponentes del 
reggae y hip hop en Chile, a través 
de los años, no solo gracias al éxito 
de sus cuatro álbumes, sino de sus 
múltiples colaboraciones con otros 
artistas, tales como ChysteMC en “I 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Love You a lo vio”, La Combo Tortuga 
en “Caminemos” y Nanpa Básico en 
“Verte Cerquita”.

La agrupación se presentará este 
miércoles 26 de enero a las 20:00 
horas en la explanada del Centro Cultural 
de Monte Patria; donde además com-
partirán escenario con artistas mon-
tepatrinos -representantes del género 
urbano- quienes serán los encargados 
de dar inicio a la noche musical.

El público deberá retirar previamente 
sus entradas –de forma gratuita- en 
la Oficina de Cultura y Turismo, ya que 
el evento contará con aforo limitado. 
Es importante mencionar que a fin de 
brindar la seguridad y tranquilidad que 
los residentes y turistas se merecen, 

solo podrán asistir quienes cuenten 
con su pase de movilidad habilitado.

El alcalde de Monte Patria, Cristián 
Herrera, señaló que han organizado 
una nutrida parrilla de actividades 
enfocadas a los jóvenes por lo cual 
aprovechó la oportunidad para invitarlos 
a disponer de su pase de movilidad y 
de esta forma poder participar de los 
panoramas de verano. 

“El llamado es para que nuestros 
jóvenes se vacunen, porque la idea 
es seguir generando actividades para 
ellos, pero también entendemos que 
frente a esta pandemia se hace nece-
sario resguardarnos y eso lo hacemos 
portando nuestro pase de movilidad al 
momento de acceder”, indicó el edil. 

“ESTA OBRA 
(FRANKENSTEIN) FUE 
PENSADA Y CREADA 
DURANTE LA PANDEMIA A 
TRAVÉS DE UN TRABAJO 
DIGITAL Y PRESENCIAL, 
QUE VUELVE PARA 
PRESENTARSE EN OVALLE”
JAIME LORCA
DRAMATURGO
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PROPIEDADES

ARRIENDO  CASA 

Arriendo  casa en sector centro 
de Ovalle a $400.000 llamar al 
990818947

GENERALES

Apoya propuesta de Norma 
14.830 sobre Gobiernos Comu-
nales. y 20.694 sobre Poder 
Legislativo Unicameral. 

Ovalle se corona en la primera fecha de la 
Liga de Tenis Limarí-Choapa

TRADICIÓN DE VARIOS AÑOS

El equipo de 
Ovalle ganó la 
primera fecha 
de la Liga de 
Tenis Limarí-
Choapa.
EL OVALLINO

El equipo compuesto por 
Diego Castillo, Carlos Yáñez, 
Sebastián Yáñez, Nicolás 
Yáñez, Raúl Morales, Juan 
Pablo Cortés, Diego Estay, 
Rodrigo Vera, Luis Godoy, 
Juan Cortés y Álvaro Seguel, 
venció en la final a su similar 
de Illapel. 

Una verdadera fiesta se vivió en el 
Club de Tenis de Ovalle, lugar en donde 
se realizó la primera fecha del año de 
la Liga de Tenis Limarí-Choapa, una 
iniciativa de hace aproximadamente 
10 años que congrega tenistas de las 
dos provincias mencionadas. 

Este torneo tiene un formato similar 
a lo que es la reconocida Copa Davis, 
en donde cada “selección” enfrenta 
a otra en varios partidos. En esta 
oportunidad, en las semifinales se 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

enfrentaron Ovalle con Los Vilos, y 
Salamanca versus Illapel.

La delegación ovallina estaba confor-
mada por Diego Castillo, Carlos Yáñez, 
Sebastián Yáñez, Nicolás Yáñez, Raúl 
Morales, Juan Pablo Cortés, Diego 
Estay, Rodrigo Vera, Luis Godoy, 
Juan Cortés y Álvaro Seguel, capitán 
y entrenador al mismo tiempo.

Ovallinos e illapelinos se impusieron 
en sus respectivas llaves (las cuales se 
definieron en 7 puntos) y avanzaron a 

la gran final desarrollada el domingo.
Finalmente fue Ovalle quien se logró 

coronar campeón, al vencer a Illapel 
con un contundente 3 a 0 (dos par-
tidos de dobles y un partido single).

El tenista local Alvaro Seguel mani-
festó la felicidad de su equipo, pero 
también quiso recalcar el trabajo 
desplegado por sus más que dignos 
rivales, “salimos campeones y lo 
tomamos con humildad, somos una 
ciudad más grande pero no tenemos 

que confiarnos. A esta liga vienen 
buenos jugadores y los partidos son 
estrechos y apretados, no fue para 
nada fácil”, indicó.

La próxima fecha de este campeo-
nato se desarrollará en la comuna 
de Los Vilos durante el mes de abril, 
aunque no se ha confirmado el día en 
específico. En esta edición las llaves 
se disputarán en 9 puntos, además 
se agregará la categoría +55 y la 
categoría damas en singles.
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CSD Ovalle campeonas en torneo en la Región del Maule
INVICTAS CON 27 GOLES EN SEIS PARTIDOS

La rama femenina del 
Equipo de la Gente, que 
descansó apenas un día tras 
conquistar el Campeonato 
Regional de Coquimbo, tuvo 
una presentación soñada en 
tierras sureñas al levantar 
la copa tras seis encuentros 
invictos.

Con apenas un día de descanso –ni 
siquiera completo- las chicas del Club 
Social Deportes Ovalle pasaron de 
revalidar su título en el Campeonato 
Regional Femenino a levantar la copa 
del Campeonato Internacional de la 
Provincia de Curicó, un invitacional 
que convocó a la Región del Maule a 
ocho escuadras de diferentes partes 
del país.

El torneo lo inició el equipo con una 
contundente goleada 9 a 0 ante la 
Escuela de Fútbol Patricio Gutiérrez. 
En ese debut  las jugadoras Sofia 
Cuevas, Viviana Rojas, Pía Viera y 
Janitza Contreras anotaron dos go-
les cada una, mientras Karen Araya 
destacó con otra anotación.

En el segundo encuentro el Equipo 
de la Gente goleó 8 a 2 al elenco de 
la Universidad Católica Curicó con 
tres goles de Pía Viera, dos de Viviana 
Rojas, y uno de Sofía Cuevas, Valery 
Otarola y Janitza Contreras.

En el tercer compromiso de la ron-
da eliminatoria, la victoria se quedó 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Las jugadoras del Equipo de la Gente conquistaron el Torneo Internacional de Curicó con una contundente presentación. CEDIDA

para las ovallinas a expensas de las 
anfitrionas de Curicó Unido, club del 
ascenso profesional femenino, con 
marcador de 2-0 con dos anotaciones 
de la goleadora Sofía Cuevas.

EN SEGUNDA FASE
En el juego de los Cuartos de Final 

vencieron a las Albirrojas locales por 
3-0, sumando su cuarta victoria 
consecutiva del torneo, mientras que 
la semifinal la ganaron contra Curicó 
Unido con gol solitario de Viviana 
Rojas para comprar el boleto a la 

gran final, en la que se enfrentarían 
a la Selección de Teno.

DIFÍCIL FINAL
La final, disputada la tarde de este 

viernes, sería el encuentro más difícil 
de las ovallinas, pues aunque lo co-
menzaron ganando 2-0 con goles de 
Sofía Cuevas y Viviana Rojas desde el 
minuto 11, las rivales de Teno lograron 
empatar las acciones y amenazar 
el dominio de las limarinas, pero un 
gol de Viviana Olivares desniveló las 
acciones y un gol de Sofía Cuevas en 

el último minuto selló el juego y el 
campeonato para las ovallinas.

En la premiación las chicas agra-
decieron el apoyo de la familia y de 
quienes siguieron las transmisiones 
y les apoyaron en esta gesta.

Marcelo Pastén compitió en categoría “Más-
ter” del  Campeonato Regional de Motocross. 

CEDIDA

Marcelo Pastén puntea en la primera fecha del Regional de Motocross 2022
DISPUTADA EN EL SECTOR DE HUACHALALUME 

El piloto ovallino llegó en primer lugar 
en la primera carrera de la jornada, 
mientras en la segunda logró remontar 
un inicio adverso para posicionarse 
en la segunda colocación. El próximo 
desafío será la cuarta fecha del Zonal 
Norte de Enduro.

El pasado domingo 16 de enero 
se llevó a cabo la primera fecha del 
Campeonato Regional de Motocross 
2022, el cual se desarrolló en el sector 
de Huachalalume, en La Serena.

El destacado piloto ovallino Marcelo 
Pastén compitió en la categoría 
“Máster” junto a otros cinco com-
petidores (cifra menor en comparación 
a ocasiones anteriores debido a los 
aforos permitidos).

En la primera carrera de la jornada 
Pastén llegó a la meta en primer lugar. 
En la segunda carrera en tanto, tuvo 
que remontar un inicio adverso para 
llegar en segundo lugar de dicha ronda 
y también lograr el segundo puesto en 
la tabla general, gracias a la sumatoria 

de puntos. “Tuve un percance, en la 
salida de la carrera se me apagó la 
moto, la tuve que prender de nuevo y 
de ahí remontar para no quedar fuera 
del podio, afortunadamente lo pude 

lograr”, detalló.
La segunda fecha de este cam-

peonato no ha sido confirmada por 
el momento. No obstante,  Marcelo 
Pastén ya tiene un próximo desafío 
en la mira.

El 12 y 13 de febrero se desarrolla-
rá la cuarta fecha del Campeonato 
Zonal Norte de Enduro, con sede en 

La Serena, “esperemos que nos vaya 
bien, estamos concentrados para 
sortear el circuito”, señaló.

En esta instancia, el motociclista 
ovallino deberá remontar para retornar 
al podio, ya que no pudo competir en 
una de las fechas pasadas por temas 
de trabajo, lo que le restó puntos, “yo 
iba tercero en la general, ahora por no 
ir a una de las fechas tengo que haber 
bajado a quinto lugar más o menos, 
por eso el objetivo será no cometer 
errores y llegar en los primeros lugares”, 
declaró al respecto.

Para finalizar, Marcelo Pastén agra-
deció a sus auspiciadores, Comercial 
agrícola Ledezma, Nash Car, Gravity 
SKR La Serena, Radical Gym, Lounis 
Pizza, Diario el Ovallino, FELCAR taller 
automotriz y Armería Victoria.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

27
Goles en seis encuentros anotaron las 
ovallinas




